

# TURQUIA ENTRARA A LA GUERRA

EL EMBAJADOR DE LOS ESTADOS UNIDOS REVELO QUE SE HABIAN ENTABLADO NEGOCIACIONES EN ESE SENTIDO, PARTICIPANDO EN LAS CONVERSACIONES ESTADOS UNIDOS, GRAN BRETAÑA, RUSIA Y TURQUIA POR OTRO LADO. DESPACHOS LLEGADOS DEL FRENTE RUSO DICEN QUE TODOS LOS CAMINOS QUE CONDUCCEN A LATVIA, LITUANIA Y ESTONIA ESTAN ATESTADOS DE COLONOS ALEMANES QUE HUYEN HACIA EL REICH ---

14 DE JULIO

7 COLUMNAS YANKIS ESTAN PENETRANDO EN EL CORAZON DE NORMANDIA. - EL COMUNICADO ALIADO DE HOY DICE QUE LOS YANKIS HAN AVANZADO EN UN FRENTE DE 11 KMS. AL SUR DE LA HAY DU PUIS. AL ESTE OTRAS FUERZAS ESTAN COVERGIENDO



GRAL. DE GAULLE

En este día de gloria para el pueblo francés, ULTIMA HORA presenta su palabra de salutación al jefe indiscutible de Francia. La Batalla universal que es el nazismo será también hecha añicos y cenizas por el esfuerzo democrático de todos los pueblos del mundo, entre los cuales, el de De Gaulle tiene puesto de avance en la trinchera.

## AQUI ESTAN LOS "CHIEFS"



Aparecen en esta fotografía, las tropas que operan en la península de Cotentin y que dominan el puerto de Cherburgo. El general Bradley está al frente de la nueva ofensiva que en un frente de 50 kilómetros está presionando hacia el oeste sobre La Haye Du Puits y hacia el oriente sobre Saint Lo y el comandante este último de el río Vire.

## ROOSEVELT ENVIA UN MENSAJE AL PUEBLO FRANCÉS

WASHINGTON, 14 UP.— El presidente Roosevelt cree que éste será el último año que los franceses tendrán que celebrar el día de la Bastilla bajo la planta del conquistador nazi. En un mensaje a la nación francesa Roosevelt ofreció su primer vaticinio inequívoco de la guerra. Dijo: "con plena confianza espero ansiosamente el catorce de julio de mil novecientos cuarenticinco cuando el pueblo francés celebrará su gran fiesta nacional liberada tanto del invasor como de los títeres de Vichy".

## EN NORMANDIA



General Omar Nelson Bradley, jefe de las fuerzas yankis en Normandía, que después de vencer una dura resistencia alemana, consiguió introducir esta mañana 7 columnas motorizadas al corazón mismo de Normandía.

## 34 MUERTOS EN SAN PEDRO SULA

MEXICO, 14. UP. — Viajeros llegados hoy a esta ciudad, procedentes de Honduras, expresan que a primera vista reina la tranquilidad en esa república centroamericana, tras de una semana de manifestaciones contra el gobierno del general Tiburcio Carías Andino las cuales virtualmente no causaron derramamiento alguno de sangre. Los viajeros, que en su mayoría estuvieron imposibilitados a salir de Honduras durante casi una semana al culminar las manifestaciones contra el gobierno, dijeron que el único hecho de sangre dado a conocer ocurrió hace una semana en el pueblo de San Pedro Sula en la zona central norte de Honduras, donde los soldados de la guardia ametrallaron a los manifestantes y mataron 34. En Tegucigalpa y aparentemente en otras ciudades de toda la República, con excepción de San Pedro Sula, el gobierno no intentó disolver las manifestaciones aunque se informa que centenares de personas han sido arrestadas. Unas 48 personas fueron asiladas en la legación salvadoreña. Los viajeros agregaron que durante los primeros días del movimiento los manifestantes marchaban por las calles de Tegucigalpa llevando banderas norteamericanas y estandartes con el retrato del presidente Roosevelt y gritando "VIVAN LOS ESTADOS UNIDOS! VIVAN LAS NACIONES UNIDAS!"

Infórmase que los rusos han penetrado en la Ciudad de Grodno, que está a 30 kilómetros de la frontera prusiana

500 MIL HOMBRES Y 20 DIVISIONES DE TANQUES FORMAN EL 2º EJERCITO INGLES EN NORMANDIA

BUDAPEST FUE OBJETIVO DE LAS BOMBAS ALIADAS

10 millones de franceses darán un golpe tremendo contra las fuerzas de ocupación enemiga

LA U.R.S.S. Y LA SANTA SEDE

El partido comunista de Italia se ha puesto por vez primera en contacto directo con la Santa Sede a fin de establecer las bases de una alianza que permita forjar un porvenir mejor para la humanidad. Se ha comprendido que está bien la lucha contra los nazis, pero que es un absurdo que quienes se enfrentan a los nazis se combatan mutuamente. El entendimiento entre el Partido Comunista de Italia y el Vaticano servirá, además, para despejar de dudas el camino de la amistad entre la Santa Sede y la Unión Soviética. Como primera providencia, la conversación entre el líder comunista Ercoli y monseñor Montini ha traído una consecuencia: hacer pedazos la unidad de acción que mantenían ante el Vaticano, como instrumentos de Hitler en su afán de conseguir una paz negociada, los representantes del títere rumano Antonescu. El "miedo al bocheviquismo" que intenta Hitler agitar como un "espantapájaros" ante los ojos de Estados Unidos e Inglaterra, tampoco ha dado los resultados esperados por Goebbels. Si S. S. el Papa no le tiene miedo a ese "espantapájaros", menos se lo tendrán Roosevelt y Churchill. Ercoli y monseñor Montini están escribiendo una importante página histórica universal en Roma.

## LEA

EN PAGINAS INTERIORES:

- 8 aeródromos japoneses se descubren en México
- Expulsados del país 15 extranjeros.
- Sensacional falsificación de moneda americana en El Salvador.
- A punto de ser linchado en Guatemala Roderico Anzueto.
- 75 tortugas para el consumo popular llegan hoy.
- Tragedia automovilística en la carretera a Cartago.
- Descubierto un formidable robo de herramientas al Gobierno
- 1732 litros de guano de contrabando: record del resguardo.
- En Alajuela se decomisaron fuertes cantidades de arroz y suela.
- Sensacional conflicto entre dos cementerios: el de Obreros y el General
- Pídese al General Somoza la libertad del representante del Club Juventud Unida
- Custodio Morán, desde su lecho de agonizante en el Hospital San Juan de Dios habla del crimen del que fuera víctima.
- Gigantesco programa boxístico.
- Deportes — Sucesos del día y la noche. Colaboración del público. Amplia información cablegráfica.

## ULTIMA HORA

San José, VIERNES 14 de Julio



ULTIMA HORA

## 4 REFUGIADOS NICAS LLEGARON HOY

Esta mañana llegaron a San José, por la vía aérea, procedentes de Managua, cuatro políticos nicaragienses. Son ellos: Luis Cifuentes Montiel, José Salinas, Octavio Calderón y Luis de León Guzmán. Se acogen al tradicional derecho de asilo de Costa Rica, respetado y acrecentado por el licenciado don Teodoro Picado. En la tarde llegará otro grupo de exilados nicas.

# A punto de linchar a Roderico Anzueto

## SURGE UN CONFLICTO ENTRE EL CEMENTERIO OBRERO Y EL GENERAL

EN EL CONFLICTO, QUE SE CREO POR CUESTION DE UNA CALLE QUE ENTRE AMBOS CEMENTERIOS EXISTE, TAMBIEN ESTA METIDO EL SEÑOR JULIO GURDIAN. Toca a la Municipalidad resolver a quén cede esa faja de terreno, conforme lo explica el señor Antonio Valerin, primer vocal de la Junta del Cementerio de Obreros

Julio 12 de 1944. Señor Director de ULTIMA HORA San José. Señor de mi estimación: Se que todo lo que atañe al trabajador es bien recibido y publicado en su periódico. Por ello me permito formular estas frases y solicitarle cabida en sus columnas. Se trata de problemas de la Junta del Cementerio de Obreros. Es el caso que en una de nuestras sesiones quincenales, acordamos visitar al señor Gobernador de la Provincia, don Manuel Rodó, a fin de solicitar a la Municipalidad la cesión al Cementerio de una calle que pasa al Sur del mismo pero que no presta ninguna utilidad al público y si prestaría a los obreros. Pedida la Audiencia de Reglamento nos fue concedida, lo mismo que nuestros deseos gran satisfacción.

Se trata de problemas de la Junta del Cementerio de Obreros. Es el caso que en una de nuestras sesiones quincenales, acordamos visitar al señor Gobernador de la Provincia, don Manuel Rodó, a fin de solicitar a la Municipalidad la cesión al Cementerio de una calle que pasa al Sur del mismo pero que no presta ninguna utilidad al público y si prestaría a los obreros. Pedida la Audiencia de Reglamento nos fue concedida, lo mismo que nuestros deseos gran satisfacción.

Antonio Valerin P. 1º Vocal de la Junta del Cementerio de Obreros

### El gran baile de mañana en el Club Unión en honor de la señorita Agnes Murray

Mañana en la noche en el Club Unión las amistades de la bella amiga señorita Agnes Murray Sobrado, alumna del Colegio de Nuestra Señora de Sión, le ofrecerán un suntuoso baile con la Orquesta Barquero y con motivo de su viaje a los Estados Unidos de N. A. Es delirante el entusiasmo que existe por asistir entre los numerosos invitados.

## ANZUETO, COMO ORDOÑEZ, ERA UNO DE LOS MAS TRAGICOS Y CRUELES VERDUGOS DEL REGIMEN UBIQUISTA. PROTEGIDO POR LA POLICIA DE LA FURIA DEL PUEBLO, LOGRO SALIR DE GUATEMALA

El magisterio guatemalteco se unificó, habiéndose llevado a cabo la primera gran asamblea. Junto con la juventud, se acordó rendir homenaje a la maestra María Chinchilla, brava heroína que cayó abatida por las balas de Ubico. — Nos correspons de ofrecer hoy una amplia y sensacional información de los últimos sucesos en Guatemala

### MAS VICTIMAS DE LOS SUCESOS DEL DIA 25

Otras victimas de la manifestación que se desarrolló el domingo veinticinco de junio pasado, se suman ahora a la nómina de patriotas, el señor Francisco Rivas, sastrero, en la avenida La Libertad; un anciano de sesenta y cinco años, el señor José Luis González, está gravemente quemado y entre otros nombres están los del impresor Ernesto García y Remigio del Vecchio.

### RENDIRAN HOMENAJE A LA MAESTRA CHINCHILLA

La juventud guatemalteca sugiere un público homenaje de toda Guatemala a la maestra María Chinchilla, brava heroína de la lucha libertaria del hermano país, que cayó abatida por las balas de la tiranía ubiquista.

### SE UNIFICA EL MAGISTERIO

El magisterio guatemalteco se está unificando y ya se llevó a cabo la primera gran asamblea de pedagogos.

### HUYE ORDOÑEZ Y ANZUETO SALIO A LOS ESTADOS UNIDOS

Dos de los sanguinarios servidores del ubiquismo, Roderigo Anzueto, verduro sin conciencia y Ordoñez salieron, el uno para los Estados Unidos y el último hacia Honduras.

Anzueto estuvo a punto de ser linchado.

"El Imparcial"

Por decreto que expidió la junta militar con fecha cuatro del corriente mes, ya no pagarán cuotas de enseñanza los alumnos de las escuelas normales, secundarias y técnicas.

La dirección general de policía

hizo saber al público que concede toda clase de facilidades a quienes transporten víveres, carbón y leña con destino a la capital para su expendio. Los transportes pueden hacerse en camionetas, camiones y en toda clase de vehículos.

El primer designado en ejercicio de la presidencia general Ponce, ha emitido un acuerdo derogando las disposiciones que prohíben la venta de refrescos, cervezas y el servicio de restaurantes y comedores en los locales donde hubiere establecido expendio de licores del tipo C.

Los trabajos de saneamiento realizados por el cuerpo técnico

del servicio cooperativo interamericano de salud pública en Puerto Barrios y puerto de San José quedaron terminados el treinta del pasado mes. Fueron hábilmente dirigidos por el ingeniero Héctor Quezada Rodríguez, quien ha recibido congratulaciones de parte de ingenieros sanitarios que tuvieron oportunidad de apreciar esos trabajos.

Por reciente acuerdo se levantan las limitaciones que existían sobre la pesca en ríos y lagunas quedando vigentes únicamente la ley reglamentaria de piscicultura y la prohibición de pescar empleando explosivos.

## VARIOS MEDICOS DIAGNOSTICARON PARALISIS DE ORIGEN VENEREO EN UN CASO DE PARALISIS INFANTIL

Quien diagnosticó la verdadera dolencia fué el doctor Ali Rodríguez Acuña quien realizó una maravillosa curación del enfermo que debiera ser tomada en cuenta por la Facultad de Medicina

la prensa y el público en general EN CARTA A "ULTIMA HORA", DON JOSE C. SANCHEZ, DA CUENTA DE LA CURACION MILAGROSA DE UN HIJO SUYO DE ONCE AÑOS DE EDAD, VICTIMA DE LA POLIOMIELITIS

Señor Director de ULTIMA HORA. Estimado señor:

Por creerlo de interés para el público en estos momentos en que se desarrolla una epidemia infantil, ruégole me ceda un campito en su acreditado periódico para hacer público mi agradecimiento, ya que no poseo medios económicos con que pagarle, al eminente doctor, Ali Rodríguez Acuña, por la grandiosa labor científica realizada en la persona de mi hijo Eduardo Sánchez H., niño de once

años de edad vecino de San Francisco de Guadalupe quien fué atacado por la peste de Parálisis Infantil, cuando aún no se había declarado como en estos días.

Gracias a los oportunos y sabios tratamientos ordenados por un distinguido profesional, se logró salvarle de tan penosa dolencia, ya que en el término de tres días de haber sido afectado por dicha enfermedad, perdió el dominio de los brazos y las piernas, acentuándose la terrible dolencia en las extremidades inferiores.

En vista de este grave mal fueron consultados varios médicos quienes diagnosticaron un parálisis de origen venéreo cosa que me sorprendió ya que la buena salud del enfermo, su actividad infantil nunca demostraron dolencia de tal origen.

Asaltándome vagos temores por la suerte que corriera la salud del niño, hubé de aceptarlo en el Hospital San Juan de Dios, por carecer de los recursos económicos para que fuera atendido en la casa.

Fueron de intensa preocupación los primeros días que pasó en el Hospital, pues toda vez que llegaba a verlo, lo encontraba sumamente grave, y a la vez me enteré que era el doctor Rodríguez el que lo estaba atendiendo haciéndole los exámenes clínicos y fué él quien comunicó su acertado diagnóstico.

Y fueron tres largos meses de continuos tratamientos los que lograron esta maravillosa curación.

Esta milagrosa curación debe ser tomada en cuenta por la Facultad de Medicina la Prensa el público en general y condonar a este valioso elemento Protomedicato de la República.

Y a la vez deseo hacer extensivo mi agradecimiento al personal del Hospital San Juan de Dios, quienes tan abnegadamente sirven en beneficio de la humanidad.

Dé usted muy atentamente JOSE C. SANCHEZ

# Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

## AVISO AL PUBLICO



Mientras dure la estación lluviosa y hasta segundo aviso, los trenes de excursión saldrán de regreso los domingos de Puntarenas, a las 16 horas (4 p. m.3 en vez de las 18 horas (6 p. m.) y a partir del próximo domingo 4 de junio

entrante

PROSPERO GUARDIA, Administrador General

SABADO 15 DE JULIO

GRAN BAILE A BENEFICIO DEL SEMANARIO "TRABAJO"

en el Salón del

CENTRO CULTURA SOCIAL

A LAS OCHO DE LA NOCHE.

Asista usted, diviértase y ayude al periódico del pueblo!!

RIFAS - SORPRESAS - ALEGRIA

GRAN ORQUESTA MARTINEZ.



8 Aeródromos Japoneses en México

CUSTODIO MARIN HABLA PARA "ULTIMA HORA"

DESDE SU CAMA DE AGONIZANTE EN EL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS, CUSTODIO MARIN HABLA PARA ULTIMA HORA, SOBRE EL RECIENTE SUCESO DE SANGRE EN PIEDRAS NEGRAS, DEL CUAL ES VICTIMA

Amplia información hemos hecho respecto a un reciente suceso de sangre que se desarrolló en Piedras Negras, y en el cual se ha sindicado como criminal a una niña de trece años de edad.

La víctima, Custodio Marin desde su propio lecho de muerte en el Hospital San Juan de Dios, nos envió a decir lo siguiente:

No es cierto que yo haya atacado a la esposa de Naranjo. Tampoco es cierto que haya sido la pequeña de trece años de edad quien me diera de machetazos. Una niña de esa edad no tiene tanta fuerza como para lesionar me un pulmón de un solo tajo. Quién me dió los filazos fue el propio Isidro Naranjo.

Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"

CON GRAN EFICIENCIA Y ACTIVIDAD SE DESPACHAN LOS ASUNTOS EN EL DEPARTAMENTO DE ANOTACION DE LA TRIBUTACION DIRECTA

EL JEFE DE ESA OFICINA DON MACARIO GONZALEZ SE MUESTRA SATISFECHO DE LA COLABORACION QUE PRESTAN LOS NOTARIOS EN EL TRAMITE DE LAS ESCRITURAS

En las horas de la tarde de ayer, tuvimos ocasión de visitar las oficinas de la Tributación Directa. Ese departamento, a cargo del Lic. don Carlos Lara, realiza un eficiente servicio en lo que atañe a la recaudación de los impuestos directos, que día con día engrosan la Hacienda Pública. Recorrimos uno a uno los departamentos de esa organización dependiente de la Secretaría de Hacienda. Conversamos breves momentos con don Macario González quien nos manifestó su complacencia con respecto a la magnífica colaboración que le prestan los notarios del país, en lo que referente atañe al trámite de las escrituras y a la eficiente labor desplegada por sus empleados. El Departamento de Anotación, a cargo del señor González tiene a su cargo el refrendo de escrituras, para los efectos de la cancelación de los impuestos respectivos y comprende también una sección llamada de BENEFICENCIA para el cobro de los res

pectivos impuestos conforme a la ley N° 10 del 23 de diciembre de 1937. En el referido departamento de la Tributación Directa se atiende también el impuesto municipal por concepto de construcciones urbanas, cuyos ingresos son considerables a favor de la Corporación capitalina.

El Departamento que nos ocupa, tramitó en el año 1939, 10971 escrituras, en 1940 12.529 y en 1941 15.057. Oportunamente informaremos del movimiento de escrituras tramitadas en los años subsiguientes. Como puede apreciarse, el señor González que lleva de servir en esa dependencia veintisiete años consecutivos, despliega una actividad encomiable y realiza un meritorio trabajo, de positivo beneficio para la comunidad. Los datos numéricos de las escrituras tramitadas corresponde a medios años de los indicados. El promedio diario de escrituras que se tramitan en la referida dependencia es de 125.

Elementos de la Secretaría de Defensa Nacional realizaron el sensacional descubrimiento. Los aeródromos habían sido construidos por nipones que fingieron ser agricultores y resultaron ser ingenieros de gran competencia. — Dos de estos aeródromos estaban ubicados en El Carrizal, a unos cuantos kilómetros de la Bahía de La Magdalena. Los otros campos se encuentran en el Valle del Liral. Todos ellos habían sido hábilmente camuflados entre malezas.

EL GOLPE DADO POR LAS AUTORIDADES MILITARES DESCUBRIENDO ESTOS CAMPOS DE ATERRIZAJE ES DE GRAN IMPORTANCIA. PUES EVITO CUALQUIERA ACCION QUE LOS JAPONESES POSIBLEMENTE HUBIERAN INTENTADO CONTRA LA AMERICA LATINA Y LOS ESTADOS UNIDOS

Seis aeródromos japoneses fueron descubiertos en México, construidos en terrenos de la Baja California y ocultos por la maleza.

Tales son las sensacionales noticias que llegan de México y que tomamos del diario Excelsior.

La interesante información, dice así:

En el viaje que hicimos a la Baja California, invitados por la Secretaría de la Defensa Nacional,

obtuvimos una importantísima información relacionada con el descubrimiento que llevaron a cabo las autoridades militares del Distrito Sur al encontrar no menos de seis u ocho campos de aterrizaje que habían sido construidos por japoneses, que resultaron ser ingenieros competentes disfrazados de agricultores y que estaban cubiertos de fina maleza que los ocultaba a la vista.

Los de estos aeródromos, con pistas hasta de seis kilómetros, estaban ubicados en El Carrizal, a unos cuantos kilómetros de la bahía de La Magdalena. Los japoneses que los construyeron simulaban ser trabajadores dedicados al cultivo del algodón, a cierta distancia de las pistas camufladas con maleza, tenían, efectivamente, sembrados del arbusto. Para impedir que los árboles grandes que antes había en el sitio de las pistas volvieran a brotar y a ser estorbo, los cubrieron con sal; la maleza encubierta es de la llamada en esos lugares "gihuitales". En estas pistas podran aterrizar grandes cantidades de aviones. Otros campos que también fueron descubiertos, de los construidos por japoneses, se encuentran en el Valle del Liral,

en condiciones análogas a los otros. Los japoneses, con vestiduras de campesinos, trabajando en el cultivo del algodón como verdaderos agricultores, eran competentes ingenieros que en forma que se ignora, válidos probablemente del aislamiento en que se encontraban esas regiones casi desérticas construyeron las pistas de concreto.

Todos los nipones que moraban en esos lugares, cuidando los disfrazados aeródromos, fueron aprehendidos y se dió cuenta de su proceder a la Secretaría de Gobernación, enviados a esta capital, deben encontrarse, a la fecha, probablemente, en Perote.

La mayor parte de estos nipones es gente que llevaba algunos años de encontrarse en la Baja California; otros radicaban hace muchísimos años y estaban casados con mexicanas, con hijos, que según parece, estaban mezclados en el asunto.

El golpe dado por las autoridades militares descubriendo tales campos de aterrizaje, es de gran importancia, porque evitó cualquier acción militar que hubieran intentado llevar a cabo los enemigos japoneses.

El grandioso baile de mañana en Desamparados

Mañana en la noche el Club Social de Desamparados ofrecerá un gran baile para el que existe enorme entusiasmo. Muchos preparativos se han hecho para el mencionado festival que sin duda resultará lucidísimo.

EL SINDICATO DE TRABAJADORES DEL CALZADO DE HEREDIA AFILIADO A LA C.T.C.R.

CONVOCA

A todos sus miembros, a la Asamblea General que se verificará el próximo Lunes 17 del corriente, a las nueve horas, en el local acostumbrado.

EDUARDO ROJAS, Secretario General

# Expulsados Del País 15 Extranjeros

Cumpliendo con órdenes drásticas de Seguridad Pública, para no dejar permanecer en el país extranjeros indeseables y que no tengan sus papeles en regla, los resguardos han capturado a quince de estos sujetos que serán extrañados

**POR DISTINTOS CONDUCTOS SE LES PONDRÁ EN LA FRONTERA RESPECTIVA**

Cumpliendo órdenes drásticas de la Secretaría de Salubridad Pública, para no dejar permanecer en territorio nacional a extranjeros indeseables o que no tengan sus papeles en regla, los diferentes resguardos han capturado a una serie de estos sujetos, quince en total (anteriormente se había hecho una redada similar) que han sido puestos en las respectivas fronteras para su extrañamiento.

Estos extranjeros que últimamente se expulsan son los siguientes: Adrián Uriarte, Domingo Guevara, Segundo Cruz, Raynaldo Sánchez, Ulises López, José A. Valle, Francisco L. Acevedo, Oscar Baltodano, Francisco Duarte, Modesto Gutiérrez, Agustín Montiel Pastrana, Horacio Barrera, Tomás Hurtado, Antonio Delgado y Alberto Cerdas.

## HOY ES LA INAUGURACION DEL PRIMER CONGRESO OBRERO DE LA RERUM NOVARUM

**NUMEROSOS DELEGADOS DE LOS SINDICATOS QUE TIENE ESTA CENTRAL OBRERA SE DARAN CITA ESTA NOCHE EN EL LOCAL DE REUNIONES DE ESTA CAPITAL**

Hoy en las horas de la noche, tiene lugar el Primer Congreso Obrero de la Rerum Novarum; cerca de doscientos delegados provinciales fuera de los de esta capital se reunirán en el local de sesiones de esa importante central sindical.

Discutirán los dirigentes sindicales de la Rerum Novarum, la línea de conducta que seguirá en lo sucesivo esa agrupación de sindicatos; además se pondrá en conocimiento de los concurrentes un detallado informe de las actividades que hasta el momento se han realizado.

Será en la noche de hoy, cuando se reúnan en la Rerum Novarum, los cerebros directrices del vasto sistema que poco a poco toma incremento dentro del seno de las masas trabajadoras.

## EL DEPARTAMENTO DE SANIDAD DE SAN JOSE:

Pone en conocimiento de los vecinos de esta ciudad, que cualquier queja sobre defectos sanitarios será atendida en este Departamento por empleados que están en permanencia en esta oficina. Llame al Teléfono 5200, Ramales 26 y 27 y su queja se atenderá lo más rápidamente posible.

Se ruega asimismo al público cooperar en esta campaña sanitaria, acatando a la mayor brevedad las órdenes extendidas por medio de los Inspectores Sanitarios, pues de lo contrario se procederá a denunciar los casos a la Agencia Principal de Policía de Salubridad, para que tome las medidas más energéticas.

Dr. LEONIDAS POVEDA, CELIMO GARCIA PICADO,  
JEFE DE SANIDAD SUB-JEFE DE SANIDAD

San José, 5 de Julio de 1944.

## 1732 LITROS DE LICOR CLANDESTINO

**INTENSIFICANDO SU CAMPAÑA CONTRA LAS FABRICAS DE LICOR CLANDESTINO, LOS RESGUARDOS DE LA REPUBLICA HAN DESCUBIERTO VARIAS, DANDO UN TOTAL DE 1732 LITROS DE AGUARDIENTE DE CONTRABANDO.**

Intensificando su campaña contra las fábricas de licor clandestino, los resguardos de la República han descubierto varias, tomando un total de mil setecientos treinta y dos litros de guaro de contrabando.

Las principales de estas fábricas son las siguientes: En Brujo, de Nicoya, se tomó una

operando dentro de un rancho, teniendo ya elaborados 800 litros de alcohol. Pertenecía a un señor Abadía. En Matambú, otra con cien litros de un señor García. En Polca, Candelaria, 20 botellas de chicha.

En el centro de Heredia, en casa de habitación de una señora Morales Quesada, varios reci-

pients conteniendo unos doce litros de licor.

En Zapotal, en el lugar llamado Río de los Perros, perteneciente a Laudencio Moya, una fábrica completa y quinientos litros. En Bajos de Toro Amarillo, finalmente, 500 litros y la fábrica, perteneciente a un señor de apellido Herrera.

# SENSACIONAL FALSIFICACION DE MONEDA AMERICANA

## Registro Central del Estado Civil

# AVISO

**LA DIRECCION DEL REGISTRO CENTRAL DEL ESTADO CIVIL PONE EN CONOCIMIENTO DEL PUBLICO QUE SUS OFICINAS SE HAN TRASLADADO AL SEGUNDO PISO DEL ANTIGUO EDIFICIO DE URGELLES, SITUADO 50 VARAS AL ESTE DEL ALMACEN ROBERT.**

San José, 13 de Julio de 1944.

Fue descubierta en El Salvador una gran fábrica de moneda fraccionaria americana, cuyos "dimes" estaban circulando por toda América

Informes que hemos obtenido en la mañana de hoy han puesto en nuestro conocimiento algunos detalles de una sensacional falsificación de moneda americana que se estaba llevando a cabo en la hermana república de El Salvador.

Según parece, la fábrica que echaba a la circulación estos "dimes" — pues la falsificación era de moneda fraccionaria — estaba instalada en amplio local y con toda clase de maquinaria moderna.

Se asegura que hay muchos indiciados, incluso personas importantes. Estas monedas ya circulan por toda América.

**El suntuoso baile de mañana en el Centro Internacional de Alajuela para ayudar a los Aliados**

A beneficio de los aliados mañana en la noche se llevará a cabo en los salones del Centro Internacional de la ciudad de Alajuela. Una de las mejores orquestas de la capital ha sido especialmente contratada para ejecutar un novedoso programa todo de última moda en Nueva York. La ciudad de Alajuela mañana en la noche estará de gala con tan brillante acontecimiento.

# 75 TORTUGAS PARA EL CONSUMO CAPITALINO

EN LA MAÑANA DE HOY FUERON DESTAZADAS Y RAPIDAMENTE CONSUMIDAS POR CARNICEROS Y HOTELES DE ESTA CIUDAD 15 ENORMES TORTUGAS

En la mañana de hoy, se dió menticio y mucho menor precio, comienzo al destace de 15 tortugas de gran tamaño, algunas de ellas con un peso mayor de 500 libras, para abastecer el consumo popular capitalino.

En realidad, hasta las más elevadas clases sociales están deleitándose con este riquísimo manjar y podemos ahora informar, además de las casas de los ricos que consumen esta carne, también los hoteles capitalinos están prefiriendo este artículo al de la carne de res.

Hoy, según se nos informó en el Rastro Municipal, bajaron de precio las postas y el lomo, pues las amas de casa prefieren, por su mejor sabor, mayor valor ali-

la carne de tortuga.

En la mañana de hoy se dió comienzo a este fantástico destace de tortugas, sacrificándose 12 de las numerosas que se encuentran en el vivero que se les ha acondicionado en el Rastro Municipal.

Hasta las 8 de esta mañana, habiense recibido solicitudes de esta carne por un total de 5.000 libras, lo que demuestra en forma categórica la enorme aceptación que este nuevo artículo ha obtenido en la ciudad capital y en los cantones de Goicoechea, Escasú y Curridabat, de donde también se han recibido numerosas peticiones.

## MISA DE ANIVERSARIO

LAS FAMILIAS PINAUD - JIMENEZ

Invitan por este medio a sus amistades a la Misa que tendrá lugar a las siete horas de mañana sábado en la Capilla del Seminario en sufragio del alma de su querido e inolvidable deudo

### Guillermo Pinaud Jiménez

San José, Julio 14 de 1944.

## DIVULGACION DE LA LEY DE FOMENTO AGRICOLA

La Ley de Fomento Agrícola, cuyo cumplimiento ha sido por medio del Banco Nacional, ha producido enormes beneficios a la agricultura nacional, será divulgada por los campos del país para que todos los agricultores conozcan su texto y los trascendentales alcances que esa legislación encierra para su propio beneficio.

La Secretaría de Trabajo y Previsión Social, según se nos ha informado, estima que esta ley, por sus enormes beneficios para

la agricultura, debería ser divulgada y conocida por los cosecheros del país y es posible que, por medio del Magisterio Nacional, se realice su divulgación.

Con este criterio, es posible que se realicen gestiones próximamente ante el señor Ministro de Educación Pública, Lic. don Hernán Zamora Elizondo, para que por medio de esta Secretaría, se giren las instrucciones pertinentes a los maestros a fin de que colaboren en esta labor de divulgación social y cultural.

# TRAGEDIA AUTOMOVILISTICA EN LA CARRETERA A CARTAGO

LAS AUTORIDADES ENCONTRARON VOLCADA A LA ORILLA DE UNA CERCA LA CAMIONETA 361, AL SERVICIO DE LA CARRETERA INTERAMERICANA. — OTRO GRAVE ACCIDENTE SE REGISTRO EN TIBAS, CUANDO EL AUTOBUS 1417 CHOCO CONTRA UN POSTE DE LA LUZ ELECTRICA

Los partes puestos ante la Comandancia de Tránsito en las últimas veinticuatro horas, registran tres serios accidentes que son los siguientes:

—Me permito informar a usted de las novedades habidas en esta Dependencia durante las últimas veinticuatro horas en el siguiente orden:

—A las 7.40 horas del día 10 del presente en la Carretera a Cartago y en el sector de Ocho-mingo apareció la Camioneta al servicio de la Carretera Interamericana placa 361 volcada a la orilla de una cerca y según las señales que se encontraron en dicho lugar parece que hubo heri-

dos.

—A las 1330 horas del día 11 en C. 10 Av. 3ª circulaba el automóvil placa 2747 conducido por Fernando Marín rumbo al Norte y al llegar a la avenida 3ª se encontró con la bicicleta placa 1619 que guiaba Euclides Alvarez chocando en dicha esquina resultando la bicicleta con daños apreciables.

—A las 16.10 horas en San Juan de Tres Ríos y según datos recibidos en dicho lugar, bajaba la gradiente el autobus placa 1417 que conducía Antonio Alvarez y al fallarle los frenos chocó contra un poste de la luz eléctrica resultando el vehículo con daños en los guardabarros y la carrocería.

Sin mas novedad que informarme suscribo de usted muy atentamente,

Sigifredo Campos Pérez  
Director General de Tránsito

## Decomísanse fuertes cantidades de ARROZ Y SUELA

EN GRECIA LE FUERON DECOMISADOS A UN SEÑOR RUIZ CUATRO QUINTALES DE SUELA. — EN ALAJUELA, SESENTA QUINTALES DE ARROZ QUE FUERON PUESTOS A LA ORDEN DE LA JUNTA DE ABASTOS PARA SU VENTA

Como se sabe, los resguardos fiscales y las autoridades de policía trabajan en colaboración estrecha con las juntas de abastos.

Acatando órdenes de estas, se procedió en Grecia, al decomiso

de cuatro quintales de suela que se encontraban en poder de un señor de apellido Villegas.

En la propia ciudad de Alajuela, por otra parte, en la arrocería de una señora Villegas, fueron decomisados doce sacos de

arroz, en otra arrocería de una señora Lara, quince sacos y en la bodega de un señor Araya, tres sacos más. Como cada saco contiene dos quintales, lo decomisado suma sesenta quintales de arroz.



# DESCUBIERTO un formidable robo de herramientas al Gobierno

En Guayabo de Mora fueron detenidos varios sujetos en cuyo poder se encontraron herramientas del gobierno de las que se usaban para los trabajos de la carretera

Informes que ayer tarde nos fueron suministrados han puesto en nuestro conocimiento de un formidable robo de herramientas del gobierno que fue descubierto en Guayabo de Mora. Estas herramientas estaban siendo usadas en los trabajos de la carretera.

Se decomisaron palas, picos, cables, carretillos y otros objetos que sería prolijo enumerar.

Los indicados, que se encuentran a las órdenes de las autoridades judiciales y entre los que hay algunas mujeres son los siguientes:

Juan Mora Solís, Pablo Mora, Amparo Pérez, Aniceto Avales, Selina Fernández y Octavio Pérez.

El asunto continúa investigándose.

## La Dirección General de Tránsito

## AVISA AL PUBLICO EN GENERAL

QUE HA TRASLADO SU DESPACHO AL LOCAL DONDE ESTABA LA SECRETARIA DE SEGURIDAD PUBLICA, FRENTE AL COSTADO ESTE DEL MORAZAN (50 VARAS AL SUR DE LA CANTINA "EL MORAZAN").

DIRECCION GENERAL DE TRANSITO



# TRIPLE OFENSIVA SOVIETICA sobre PRUSIA

**BUDAPEST FUE HOY EL OBJETIVO DE LAS BOMBAS ALIADAS**

LONDRES, 14 UP. — La radio alemana dice que bombarderos aliados con base en Italia atacaron hoy a Budapest capital de Hungría. Mientras tanto bombarderos aliados volaban a través del Canal en dirección al continente europeo.

**HUYEN HORRORIZADOS LOS ALEMANES ANTE LA TRIPLE OFENSIVA SOVIETICA**

MOSCU, 14 UP. — Los rusos están avanzando arrolladoramente hacia la Prusia Oriental en una ofensiva triple. Al sur de la recién tomada Viena una columna ha avanzado hasta treinta y siete kilómetros de la frontera de la Prusia Oriental de mil novecientos treinta y nueve. Al norte otras tres columnas soviéticas están irrumpiendo a través de Lituania hacia el suelo alemán. Despachos llegados del frente dicen que todos los caminos que conducen a Letonia, Lituania y Estonia están atestados de colonos alemanes que huyen hacia el Reich.

**NUEVOS AVANCES ALIADOS EN EL FRENTE ITALIANO**

ROMA, 14 UP. — Los ejércitos aliados en Italia han realizado nuevos progresos. Están echando adelante en sus ofensivas encaminadas a desalojar a los nazis de las colinas fortificadas que protegen a las ciudades de Arezzo y Lorna. Tropas indias del octavo ejército han tomado una altura importante que domina a una carretera principal.

**OPERACIONES DE SABOTAJE SIN PRECEDENTES ESTAN REALIZANDO LOS FRANCESES**

LONDRES, 14 UP. — Oficiales franceses en Londres dicen que en estos momentos los patriotas franceses están realizando operaciones de sabotaje contra los nazis en escala sin precedente. El motivo de la intensificación de la campaña de sabotaje es el aniversario ciento cincuenta y cinco del asalto a la Bastilla. Unos diez millones de patriotas franceses se han comprometido a dar un golpe tremendo y paralizante contra las fuerzas de ocupación enemigas. Los franceses llaman a las tropas alemanas el ejército condenado.

**DE GAULLE HABLARA HOY DESDE ARGEL**

ARGEË, 14 UP. — El general de Gaulle ha llegado a Argel donde observará el día de la Bastilla. Esta noche pronunciará un discurso por la radio.

**7 COLUMNAS YANKIS ESTAN PENETRANDO EN EL CORAZON DE NORMANDIA**

CUARTELES SUPREMOS ALIADOS LONDRES, 14 UP. — Siete columnas yanquis están penetrando en el corazón de Normandía. El comunicado aliado de hoy dice que los yanquis se han anotado avances notables a lo largo de un frente de dieciséis kilómetros al sur de la Hay du Puits. Los nazis están batallándose fieramente en retirada. Al este otras fuerzas yanquis que están convergiendo sobre Saint Lo están logrando avances limitados yarda a yarda. Se hallan a kilómetro y medio de la base.

**TURQUIA A PUNTO DE ENTRAR EN LA GUERRA**

WASHINGTON, 14 UP. — Fuentes autorizadas de Washington predicen hoy que al entrar Tur-

quía en guerra, hecho que es ahora considerado como una clara posibilidad. Alemania se vería obligada a abandonar toda la región de los Balcanes. Mas aún, se estima que el ejército turco es lo suficientemente fuerte y los alemanes lo suficientemente débiles para que Turquía pueda limpiar de nazis los Balcanes sin necesidad que los aliados manden fuerza expedicionaria, frente a la alternativa nazi de mandar refuerzos alemanes a los Balcanes en una hora en que necesita de todas sus tropas en otros frentes o de retirarse de esa parte de "la fortaleza de Europa" abriendo un nuevo camino hacia Berlín. Según esas fuentes la entrada de Turquía en la guerra tendría también otras dos ventajas importantes, primero: quedarían abiertos los Dardanelos para el envío de provisiones a Rusia por la ruta del mar Negro mas corta que la de Murmansk o que la del golfo Persa; segundo: se obtendrían nuevas bases para aviones de bombardeo desde donde los aliados podrían operar contra blancos en Alemania. En círculos diplomáticos de Washington se afirma que Turquía está al borde de entrar en la guerra al lado de los aliados siendo que su actitud se ha visto muy influenciada por las victorias rusas y los desembarcos en Normandía y la caída de Roma. Se señala además que la renuncia hace un mes del ministro de relaciones Numan Merenciglu ha hecho que salga del gabinete turco uno de sus elementos que mas insistía en la neutralidad estando ahora la política extranjera en manos del presidente Inou y el premier Saracoglu que son muy partidarios de los aliados.

Se sabe que a fin de establecer colaboración mas estrecha entre Turquía y los aliados se iniciaron conversaciones hace 3 semanas continuando esas conferencias en la actualidad. Reveló que se habían entablado esas negociaciones el embajador de Estados Unidos Steinhardt que ha regresado a Washington a fin de dar informaciones a Hull y Roosevelt. En las conversaciones participan los

Estados Unidos, Gran Bretaña y Rusia por un lado y Turquía por el otro.

**CON TREMENDA INTENSIDAD SIGUE DESARROLLANDOSE LA BATALLA DE NORMANDIA**

CON NORTEAMERICANOS EN NORMANDIA, JULIO 14 UP. — Infantería alemana en la bezada por sus tanques lanzó determinado contraataque durante la noche última en Saint Lo y Piers. El enemigo llevado por la fuerza de su impulso inicial consiguió penetrar una corta distancia en nuestra línea pero no tardó en ser rechazado y al final del encuentro los norteamericanos no habían perdido terreno. En el sector de Saint Lo, los norteamericanos continúan presionando hacia el sur a lo largo de ambas márgenes del río Vire y a ambos lados de la carretera de Saint Lo a Pont Hebert. En esas operaciones se han explorado de nuevos terrenos altos y han acabado además con varios pozos de resistencia nazi. Al este de Saint Lo los norteamericanos se retiraron unos doscientos metros durante la noche a fin de consolidar sus posiciones. En la parte oeste de la península los norteamericanos avanzaron a lo largo de toda la línea pero aumentó gradualmente la resistencia del enemigo. Los norteamericanos están en alturas al este y nordeste del valle en cuyo fondo se encuentra Saint Lo a sólo 12 metros sobre el nivel del mar. Los alemanes que el miércoles casi sufrieron un desastre cuando nuestros aviones destruyeron cien vagones ferroviarios llenos de hombres y materiales que iban hacia el frente, trataron ayer nuevamente de mandar reservas y abastecimientos a las líneas de combate. El mal tiempo que obstaculizó operaciones aéreas hizo que sus tentativas tuvieran más éxito y consiguieron emplazar en posiciones de batalla algunos de sus destacamentos de retaguardia. Esas tropas no tardaron en sufrir terri-

ble castigo a manos norteamericanas que en combates sangrientos a corta distancia y muchas veces cuerpo a cuerpo fueron conquistando uno a uno de esos setos y líneas de colinas. Los campesinos normando no ponen cerca de piedra alrededor de sus campos como se acostumbra en muchas artes de América Latina sino que construyen muros de adobes altos y espesos. El número de esos muros es incontable y los alemanes saben sacar buen provecho de ellos usándolos como trincheras. Es indudable que los alemanes están combatiendo más que todo para ganar tiempo a fin de construir nuevas líneas de defensa para seguir luchando una vez que pierdan sus posiciones en un cinturón de Saint Lo, Piers, Lessa y lo que no tardará en acontecer ahora que los norteamericanos se replegaron al este de Saint Lo para consolidar sus posiciones, e hace evidente que la batalla por esa ciudad cubierta de ruinas no estará en realidad ganada solo con ocupaciones de plaza. Ayer durante todo el día los norteamericanos combatieron contra nazis fanáticos que defendían la ciudad. Gradualmente los norteamericanos obligaron a replegarse al enemigo pero a medida que avanzaban desde el este y noreste aumentaba en intensidad el fuego que hacían los alemanes desde un terreno alto al sur y suroeste de Saint Lo. Hasta que el enemigo sea desalojado de esas alturas y privado de la vista panorámica de Saint Lo la ciudad será un lugar bien poco encontrable aún después que los nazis la abandonen. Por el otro lado de Saint Lo en la región al este los norteamericanos también marchan sobre Saint Lo combatiendo contra los alemanes que allí emplean tanques inclusive aquellos llamados "pantera". Pantera es una máquina provista de gruesa blindaje y que monta un cañón de setenta y cinco milímetros, se cree que los "panteras" son una adaptación de tanques rusos. Las máquinas son más pequeñas más maniobrables que los tanques tigres y llevan coraza más

gruesa. En el frente de batalla comienzan a aparecer en número cada vez mayor las tropas de servicios de retaguardia tales como zapadores, artilleros, soldados del cuerpo de señales y otros "especialistas". A esas tropas se les han dado rifles y ametralladoras ligeras y se les ha emplazado en setos con órdenes de resistir hasta el último minuto. En sus desesperados esfuerzos para mantener sus líneas oficiales los alemanes han dicho a los soldados de cuerpos de la élite de SS que serán ejecutados si se dejan tomar prisioneros y más tarde son recapturados por los alemanes.

**PINSK ESTA SIENDO EVACUADO**

LONDRES, 14 UP. — La Agencia nazi DNB anunció hoy la evacuación del baluarte de Pinsk en Rusia Blanca. El comentarista militar nazi coronel Ernest von Hammer dijo también que los rusos en dos ocasiones han hecho penetraciones "temporales" en la ciudad de Grodno que está a 30 kilómetros de la frontera cruzada por los alemanes para Prusia Oriental. Las fuerzas soviéticas que penetraron en Grodno que es base vital de aviación y material bélico y baluarte al extremo norte de la línea que defiende de Varsovia, dice que fueron por formaciones reservas alemanas.

**500 MIL HOMBRE Y 20 DIVISIONES DE TANQUES COMPONEN EL SEGUNDO EJERCITO INGLES**

LONDRES, 14 UP. — El responsable en el frente de batalla de la agencia nazi DNB dice que el segundo ejército inglés en Normandía alcanza ahora 500 mil hombres y 20 divisiones de tanques. Aseguró que los aliados tienen tres mil tanques en Normandía.

**Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"**

## SECRETARIA DE AGRICULTURA E INDUSTRIAS

### AVISO

Se pone en conocimiento del público que la Secretaría de Agricultura e Industrias ha trasladado sus oficinas a la Calle 1ª, avenidas 3-5, casa N° 341. — En este edificio se encuentran instaladas las dependencias siguientes:

- DESPACHO DEL SEÑOR SECRETARIO
- OFICIALIA MAYOR
- CONTADURIA
- DEPARTAMENTO LEGAL
- DEPARTAMENTO AGRARIO Y DE INMIGRACION
- DEPARTAMENTO DE ESTADISTICA
- DEPARTAMENTO FORESTAL Y ARCHIVO

TELEFONOS.. 1984-5835

San José, 28 de Junio de 1944

# GIGANTESCO PROGRAMA BOXISTICO

## EL SINDICATO DE TRABAJADORES DE LA HARINA DE HEREDIA, AFILIADO A LA C.T.C.R.

### CONVOCA

A todos sus afiliados a la Asamblea General que se verificará el próximo Domingo 16 del corriente, a las once horas en el local acostumbrado.

ELADIO MENDEZ,  
Secretario General

## INICIADA LA BATALLA POR EL SEGUNDO LUGAR DE LA LIGA AMERICANA

EN LA LIGA NACIONAL LOS PIRATAS ANOTARONSE EL QUINTO TRIUNFO CONSECUTIVO VENCIENDO A LOS CUBS DE CHICAGO

SAN LUIS Y CLEVELAND JUGARON DOS VECES ANOCHE

NUEVA YORK, 14, UP. — Resultados de los juegos de anoche de beisbol. — Liga Americana. Detroit nueve, Chicago una; Cleveland seis, San Luis cinco en el primer juego. San Luis cuatro, Cleveland una, en el segundo juego. Liga Nacional: Nueva York, Filadelfia, fue el juego suspendido por lluvia. San Luis tres, Cincinnati dos.

NUEVA YORK, 14, UP. — La batalla por el segundo lugar de la liga americana, quedó en las mismas condiciones que antes hoy al dividir honores Nueva York y Boston, ganando los yanquis el primero cuatro a dos y perdiendo el segundo cuatro a ocho. Solamente tres carreras de los medias rojas en el segundo juego, fueron limpias, interviniendo errores de Stineiss y Milosevich con cinco anotaciones restantes. Nick Etten bateó el octavo jonrón con Methsney y Martin embasados y Johnny Lindner empujó su quinto, resultando ambos en totalidad carreras yanquis en segundo. Hall Wagner jonroneó también con Bob Johnson abordo, para anotar carreras finales de los medias rojas en la novena entrada. Jonroneo Bub Meteny con Stinwess

## CONTROL DE LAS ENTRADAS DEL ESTADIO

ASI LO ACORDARON LOS REPRESENTANTES DE LOS CLUBES DE PRIMERA

La Junta de Representantes en próxima sesión que se celebrará en esta capital, acordará asumir el control de las entradas al estadio nacional, comenzando con los eventos campeonales que se verificarán pasado mañana.

Este acuerdo entrará en vigencia con el respectivo refrendo de la Federación Nacional de Fútbol, quien ordenará el tiraje de determinado número de nuevas entradas en imprentas de esta capital.

Estas entradas serán manejadas por el señor Contador de la Federación y en vísperas de horas de cada fecha campeonil, se entregarán a los fiscales que los clubes contendientes cada domingo, acreditarán en el estadio nacional.

## BASQUET FEMENINO ESTA NOCHE

JUVENTUD UNIDA Y EL CENTRO DE SPORT, MAGNIFICOS FIVES FEMENINOS, TENDRAN A SU CARGO EL PRELIMINAR DE ESTA NOCHE

Complaciendo los deseos de la afición nacional, quintetos femeninos de basket ball reaparecerán esta noche en el estadio Mendoza llenando el número estelar del programa que se verificará hoy. Serán los quintetos femeninos "Juventud Unida" y "Centro de Sport" quienes llenarán esta noche las gradas del estadio ansiosos de presenciar el primer movimiento femenino dentro del campo del deporte, en el presente año. Liceo de Costa Rica y Libertad llenarán el programa con el evento estelar en disputa del Campeonato de Superior Categoría.

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS

Será preparado por don Antonio Escarré h., para llevarlo a cabo el próximo 26 de los corrientes a beneficio del Fondo para las Víctimas de la Guerra TOMARAN PARTE EN ESTA MAGNA SESION DE GUANTES LOS MEJORES PUGILISTAS CRIOLLOS

Sr. Cronista Deportivo de ULTIMA HORA

Estimado amigo: No dudando de su gentileza, nos ayude en su página deportiva a llevar a conocimiento del público que se ha fijado para el miércoles 26 del corriente mes efectuar los eventos de boxeo próximos de la guerra A. W. R. F. El Consejo Nacional de Deportes ha comisionado al señor Antonio Escarré h. para organizar dichos eventos, tomaran parte nuestro campeón welter Emilio Castrillo, Arturo Clark campeón Ligero, además Víctor Manuel Rueda, Arturo Umaña, Arnaldo Guerrero, Vida Carvajal, George Cox, Mariano Morúa, Jorge Rojas, Humberto Morales, Roberto R. Esteves Lito Barboza, Roberto Crespi, Tony Mesén y con la colaboración del Director del Instituto de Educación Física don Alfredo Cruz B.

Será esa noche la presentación del boxeo venezolano Franco

González quien posiblemente se enfrente a Arturo Clark la noche del 4 de Agosto próximo. Estamos seguros que la gloria del Estadio Mendoza se verá colmada de aficionados al arte de la defensa propia y más tratándose a ayudar a tan noble causa.

Atentamente,

Tony Mesén Q.

## El gran baile de quince años de la señorita Georgina Zeledón

Han comenzado a circular las invitaciones para asistir al elegante baile que en celebración de sus quince años ofrecerá la bella amiga señorita Georgina Zeledón González hija de don Jorge Zeledón Castro y de su apreciable señora esposa doña Claudia González de Zeledón, en el Club Unión. Muchas sorpresas se reservan para el anunciado festival.

## INDEPENDIENTE VS. CUARTEL DE INSTRUCCION MILITAR

EN HOMENAJE DE SIMPATIA PARA EL CORONEL JOAQUIN LIZANO BONILLA SE ENFRENTARAN ESTOS PODEROSOS CONJUNTOS EN LA PLAZA DE GUADALUPE

San José 12 de Julio 1944. Sr. Redactor Deportivo de ULTIMA HORA Presente.

Estimado señor:

Mucho le agradecería se sirviera publicar en la página deportiva de ULTIMA HORA un párrafo acerca del encuentro que se llevará a cabo el próximo domingo 16 de los corrientes en la Plaza de Guadalupe, entre los Equipos INDEPENDIENTE de San Francisco de Heredia y el del

Cuartel de Instrucción Militar situado en Guadalupe. Ese encuentro ha sido dedicado al señor Coronel don Joaquín Lizano Bonilla, Secretario de la Comandancia en Jefe, quien se ha servido aceptar. El encuentro se librará a las 10.00 horas en la Plaza antes mencionada.

Reiterándole mis agradecimientos quedo de usted Atto. y S. S.

José Francisco Piedra León  
Capitán Gral. del Equipo

## DIRECCION GENERAL DE LA TRIBUTACION DIRECTA

SE AVISA A LOS CONTRIBUYENTES DEL

## IMPUESTO TERRITORIAL, CEDULAR DE INGRESOS Y PATENTE NACIONAL,

QUE LOS RECIBOS CORRESPONDIENTES

## QUEDARAN AL COBRO

en el Banco de Costa Rica, Tesorerías Auxiliares en Provincias y Tesorerías Municipales Cantonales hasta el quince de este mes de Julio. Pasada esta fecha serán retirados y entregados para su cobro judicial a los Fiscales Específicos.

San José, Julio 5 de 1944

CARLOS LARA

Director General

# HOY A LAS 8 P.M. BASKET BALL EN EL ESTADIO MENDOZA

REAPARICION DE LOS EQUIPOS FEMENINOS:

ESTELAR EQUIPOS MASCULINOS:

## Juventud Unida vs. Centro de Sport LIBERTAD vs. LICEO

PRECIOS: Mujeres y niños ₡ 0.35 - Varones ₡ 0.60

### COCO SOLO JUGARA CON LA LIBERTAD

El maravilloso jugador panameño, integrante del recordado Wallingford y Arango, reside en esta capital y decidió volver al floor vistiendo los colores libertos. Es posible que "Coco Solo" alinie hoy contra los liceístas

Nos informó ayer nuestro particular y distinguido amigo, don Valentín Fonseca, Presidente del Club Sport La Libertad que el quinteto basketbolístico liberto será vigorizado con el notable jugador panameño conocido en nuestro país por "COCO-SOLO", quien otrora integrara el poderoso equipo Wallinfor y Arango. Es posible que este maravilloso canastero itameño, ahora residing en esta ciudad capital, alinee esta noche contra los liceístas.

### PIDE EL CLUB JUVENTUD UNIDA LA LIBERTAD DE FRIXIONE AL GENERAL SOMOZA

En reunión efectuada anoche, el Club Juventud Unida acordó dirigirse al presidente de Nicaragua, general Somoza, pidiéndole la libertad de Francisco Frixione, representante de la Conferencia Continental de la Juventud por la victoria en ese país

Por los recientes sucesos políticos ocurridos en Nicaragua, guarda prisión el joven Francisco Frixione, estudiante de cuarto año de derecho, y representante de la Conferencia Continental de la Juventud por la Victoria, en aquel país.

Con este motivo, el Club Juventud Unida celebró anoche reunión, acordando pedir al general

Somoza la libertad de Frixione. El texto del cable, que se envió anoche mismo, es el siguiente: Sr. General Somoza, Presidente de la República de Nicaragua.

Nicaragua. El Club Juventud Unida afiliado a la Conferencia Continental de la Juventud por la Victoria, reclama la libertad de Francisco Frixione, representante de la Conferencia en Nicaragua. Armando Arauz Presidente del Club

### NO EXISTEN INDICIOS GRAVES PARA FUNDAMENTAR EL AUTO DE DETENCION QUE PESABA SOBRE LOS SEÑORES RUIZ Y SALOM

RECABADAS LAS PRUEBAS NECESARIAS, LA SALA SEGUNDA PENAL REVOCO EL AUTO DE DETENCION RECAIDO SOBRE EL JEFE DEL DEPARTAMENTO DE PAQUETES POSTALES, DON GUILERMO RUIZ VARGAS Y EL ALCAIDE DON GABRIEL SALOM

La Sala Segunda Penal, en sensacional resolución de ayer, revocó el auto de prisión del Juez Primero Penal de esta ciudad, Lic. Carlos Sell Merino, contra los señores Guillermo Ruiz Vargas y Gabriel Salom altos funcionarios que en un principio se citó como comprometidos en el incendio de Pa-

quetes Postales. Recabadas las pruebas necesarias pedidas por ese Alto Tribunal, se acordó revocar el auto de detención contra los mencionados funcionarios, pues se tomó en consideración al votar este asunto, que la resolución del Juez Penal quien instruyó la sumaria para determinar las causas que produjeron ese siniestro, contra Ruiz y Salom, fue prematura.

Sin embargo esta resolución es temporal, pues podrá ser modificada si en el curso del proceso respectivo, se presentan pruebas contra esos funcionarios. Por lo visto, esas pruebas contra Ruiz y Salom no se han presentado aún o no existen.

### SE HARA REPRESENTAR COSTA RICA EN LAS PROXIMAS CONFERENCIAS PANAMERICANAS DE GEOGRAFIA

AYER FUERON DESIGNADOS LOS REPRESENTANTES DE NUESTRO PAIS QUE ASISTIRAN A ESTAS CONFERENCIAS EN LAS CUALES ESTARAN REPRESENTADO TODO LOS PAISES DEL CONTINENTE.....

En entrevista celebrada ayer por el señor Secretario de Relaciones Exteriores, don Julio Acosta García, con el señor Presidente de la República, convinose en aceptar la invitación que le fue formulada al gobierno para acreditar una delegación a las Segundas Conferencias Panamericanas de Geografía, a las cuales concurrirán delegaciones de todos los países del Continente.

En esta entrevista quedó hecha la designación de las personas que llevarán la representación nacional a esas Conferencias nombrándose para integrar esa delegación al Ingeniero don Ricardo Fernández Peralta y a don

Marco Aurelio Madriz Quesada, a quienes se comunicó ayer mismo su designación. Estas conferencias se celebrarán en la ciudad de Río Janeiro en los primeros días del próximo mes de agosto.

### COMPILACION DE LEYES DE EDUCACION

Hemos sido informados respecto de una obra publicada por el Contador General Escolar don José Rodríguez, en la que se recopilan las leyes de educación sobre todo en lo concerniente a las juntas de educación y patronatos escolares. La AIVEDE, Sociedad de Inspectores y Visitadores de Escuelas se dirigirá a la Secretaría de Educación en olicitud del envío de ese manual a todas las escuelas del país, a efecto de que sirva de consulta de parte de directores, maestros y organismos circunesculares. De gran utilidad nos parece el trabajo realizado por el contador general escolar, pues se resume en esa publicación una serie de disposiciones contenidas en la legislación escolar vigente. La guía de Juntas de Educación y

Tesorerías Escolares de don Carlos Jinesta es un aporte magnífico de orientación en materia de legislación escolar. Pero, el libro publicado por el señor Rodríguez nos parece más completo y de una utilidad más inmediata para el magisterio costarricense.

HOY, Viernes, 14 Julio de 1944.

#### PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — ₡ 0.95 Estreno especial en español LUCHO CORDOBA, el rival de Luis Sandrini, en su primer éxito cómico en el cine: "UN HOMBRE DE LA CALLE"

Con Olvido Leguía y Blanca Negri, la notable cancionista!

#### VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — ₡ 0.60 CAVIER CUGAT Y SU ORQUESTA en: "SINFONIAS DISLOCADAS"

#### MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — ₡ 0.75 A petición! El titán del día "GUNG HO"

#### IDEAL

A las 7 y 8.45 — ₡ 0.35 "LA MUJER ARAÑA"

#### LIBANO

A las 7 y 8.45 — ₡ 0.60 "EL ESPECTRO DE LA NOVIA"

#### KEITH

A las 6.30 y 8 — ₡ 0.35 "SUEGROS RIVALES"

Se acerca el día del pre estreno de "GOYESCAS" Por LMPE RIO ARGENTINA. — Ya viene también "BAMBI", la maravilla de Walt Disney.

### DOS TRENES SE CORRERAN A PUNTARENAS PARA LOS EMPLEADOS DEL FERROCARRIL

El próximo domingo serán corridos dos trenes que acostumbran regalar la Empresa del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, por iniciativa del señor Administrador don Próspero Guardia, para los trabajadores

El próximo domingo, serán corridos dos trenes que acostumbran regalar la empresa del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, por iniciativa del señor Administrador, don Próspero Guardia, para los trabajadores de dicha empresa, existiendo un gran entusiasmo entre estos trabajadores, ya que la empresa les da el derecho de que sean acompañados por sus familiares. Los dos trenes salen el próximo domingo a las 5

de la mañana, organizando un magnífico baile en el Victory Club, en el Puerto, amenizado por la orquesta Solis, a beneficio de la imprenta para la CTCR.

Por nuestra parte, felicitamos al señor Administrador, por tan buena costumbre, de dar a esos eficientes trabajadores, la oportunidad de divertirse en forma tan económica, a la vez que les deseamos a los trabajadores, un viaje feliz.

### LA SECRETARIA DE SEGURIDAD PUBLICA

# AVISA:

QUE HA TRASLADADO SUS OFICINAS, CON SUS ANEXOS DEPARTAMENTOS DE EXTRANJEROS Y PASAPORTES, CONTIGUO A LA CASA PRESIDENCIAL, COSTADO OESTE DEL PARQUE NACIONAL.

Mañana, estreno emotivo de Warner Bros! Craig Stevens en: EL BUQUE ESPIA.

Próximo domingo: Gran estreno Fox, en tetracolor! Don Ameche y Gene Tierney, en: EL DIABLO DIJO NO! Un hombre más enamorados del mundo!

El Circuito Teatral RAVEN-TOS, presenta hoy en el

#### RAVENTOS

A las 3, 7 y 8.45 — 1.10

El exitazo argentino de ayer:

CASI UN SUEÑO con María Duval.

#### CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.60

Luis Sandrini, en:

LA SUERTE LLAMA TRES VECES

#### ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.60

Luis Sandrini, en:

EL CAPITAN VENENO

#### AMERICA

A las 6.45 y 9 — 0.60

James Gagney, en:

TRIUNFO SUPREMO

#### CASTRO

A las 7 y 30 — 0.35

Julián Soler, en:

MIGUEL STROGOFF

Pronto: El Pecado de una Madre, en español! El Hombre de la Máscara de Hierro, en español! El Camino de los Gatos, con Tueroll! El Monge Loco, con Baledón! La Feria del Amor, con Betty Grable, en español! Rehenes, con Arturo de Córdoba!